

## **Ethik sichert Qualität: Forschungsprojekt bei SeneCura**

Schmerzen lindern, Sinn vermitteln: Das geht, wenn die innere Einstellung und ethische Kompetenzen gestärkt werden

(12.05.2014, ikp/SeneCura) „Näher am Menschen“: Dieser Grundsatz spielt im Alltag der SeneCura-Mitarbeiter eine entscheidende Rolle. Das bestätigen die aktuellen Ergebnisse eines Forschungsprojekts, das im Auftrag der SeneCura Kliniken- und HeimebetriebsgmbH von IMABE - Institut für medizinische Anthropologie und Bioethik in Wien, zwischen Juni 2011 und April 2014 in SeneCura-Pflegezentren durchgeführt wurde.

Unter dem Titel „Ethische Aspekte des Schmerzmanagements anhand der Praxis in ausgewählten Pflegezentren von SeneCura“ wurden Mitarbeiter dreier Pflegezentren hinsichtlich ihrer Einstellung zum Beruf, ethischer Fragen, Kommunikation mit BewohnerInnen, Angehörigen und KollegInnen im Team befragt.

Pflege und Schmerzmanagement werfen auch ethische Fragen auf. Die Vermittlung der drei Dimensionen Sinn, Geborgenheit und Sicherheit ist wesentlicher Teil des Schmerzmanagements. Diese Vermittlung erfordert professionelle Betreuung und vor allem ethische Kompetenz.

Bei hoher ethischer Kompetenz gibt es so etwas wie einen ‚Ethik-Effekt‘, resümiert Studienleiter Prof. Dr. Enrique Prat die Forschungsergebnisse. „Ethik sichert Qualität: Wer eine gute Einstellung zur Arbeit hat, arbeitet auch gut, am Menschen orientiert. Darüber hinaus entlastet Ethik durch Handlungskompetenz: Wenn man in Krisensituationen klug handelt und die eigenen Reaktionen besser einzuschätzen lernt, fördert das die Zufriedenheit und das Wohlbefinden aller.“

Die Studie zeigt, dass den Pflegepersonen in ihrer Tätigkeit ethische Haltungen sehr wichtig sind. Sie verstehen sich als Begleiter der Bewohner in dieser Lebensphase. Die Kommunikation mit den BewohnerInnen, den Angehörigen und im Team hat Priorität. Jeder Schmerz wird bei SeneCura ernst genommen. Die MitarbeiterInnen äußerten großes Interesse, sich in ethischen Fragestellungen weiterzubilden.

[http://www.senecura.at/news/presseinformationen/news-detail/news/ethik-sicher-qualitaet-forschungsprojekt-bei-senecura/?no\\_cache=1&tx\\_news\\_pi1\[controller\]=News&tx\\_news\\_pi1\[action\]=detail&cHash=42aa88fec3ebd3653cd1635d8bd9bc00](http://www.senecura.at/news/presseinformationen/news-detail/news/ethik-sicher-qualitaet-forschungsprojekt-bei-senecura/?no_cache=1&tx_news_pi1[controller]=News&tx_news_pi1[action]=detail&cHash=42aa88fec3ebd3653cd1635d8bd9bc00)